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ПУБЛИКАЦИИ ПО ТЕМАМ: 
 

 

Интерфакс, 25.04.2017 

ВЭБ ВМЕСТЕ С РОССИЙСКИМИ И КИТАЙСКИМИ ИНВЕСТОРАМИ ИЗУЧАЮТ 
ВОЗМОЖНОСТЬ СТРОИТЕЛЬСТВА НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ЦБК 

Возможность строительства ЦБК в нескольких регионах РФ рассматривается в 
настоящее время для развития глубокой переборки леса в стране, заявил 
статс-секретарь, замминистра промышленности и торговли РФ Виктор 
Евтухов.  

Выступая на заседании Оргкомитета по проведению года экологии в стране, он 
рассказал, что в настоящее время прорабатывается такой механизм, при 
котором организации заготовки леса в регионах должно предшествовать 
создание мощностей по его переработке.  

Кроме того, по его словам, на Дальнем Востоке планируется привязать 
возможность вывоза леса к наличию мощностей по глубокой переработке 
древесины.  

В связи с этим, добавил он, сейчас ВЭБ совместно с российскими и китайскими 
инвесторами "рассматривают возможность строительства в дальневосточном 
регионе целлюлозно-бумажного комбината".  

Также, по его словам, возможность такого строительства рассматривается в 
Красноярском крае и Вологодской области. 

Также по теме:  
 http://rosinvest.com/novosti/1309435 

 Бумпром (bumprom.ru), Москва, 25 апреля 2017 

 Drevesina.fordaq.com, Брюссель, 25 апреля 2017 

 Lesonline.ru, Москва, 25 апреля 2017 

 ЛесПромИнформ (lesprominform.ru), Санкт-Петербург, 25 апреля 2017 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://rosinvest.com/novosti/1309435
http://www.bumprom.ru/index.php?ids=272&sub_id=25259
http://drevesina.fordaq.com/fordaq/news/%D0%92%D0%BD%D0%B5%D1%88%D1%8D%D0%BA%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%BC%D0%B1%D0%B0%D0%BD%D0%BA_%D0%A6%D0%91%D0%9A_%D0%B8%D0%BD%D0%B2%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%B8%D1%86%D0%B8%D0%B8_%D0%9A%D1%80%D0%B0%D1%81%D0%BD%D0%BE%D1%8F%D1%80%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9_%D0%BA%D1%80%D0%B0%D0%B9_51911.html
http://www.lesonline.ru/news/?id=351636
http://lesprominform.ru/news/branch/8601-vjeb-prezentoval-proekt-stroitelstva-cbk.html
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ДРУГИЕ ПУБЛИКАЦИИ: 
 

 

РБК, 25 апреля 2017 

СЕНАТОР КАНОКОВ РЕШИЛ КУПИТЬ ПОСТРОЕННЫЙ К ОЛИМПИАДЕ 
RADISSON BLU В СОЧИ 

Холдинговая компания "Синдика" Арсена Канокова намерена купить у ВЭБа 
отель Radisson Blu Resort в Сочи. Банку он достался за долги девелопера и 
теперь может быть реализован за 5-6 млрд руб.  

Главный претендент  

Холдинговая компания "Синдика" члена Совета Федерации от Кабардино-
Балкарии Арсена Канокова намерена купить пятизвездочный отель Radisson 
Blu Resort & Congress Centre в Сочи. "Мы делаем все возможное, чтобы купить 
его", - сказал РБК президент холдинга Олег Эскиндаров, напомнив, что 
компании принадлежит находящийся по соседству другой пятизвездочный 
отель - Radisson Blu Paradise Resort. Оба объекта были построены в 
преддверии Олимпийских игр 2014 года. 

В пресс-службе ВЭБа, которому с 2016 года принадлежит Radisson Blu Resort, 
РБК отказались комментировать переговорный процесс с "Синдикой", заверив, 
что "сделка будет проведена в соответствии с публичными процедурами". 
Сроки их завершения представитель банка не уточнил. 

О том, что "Синдика" интересуется покупкой отеля, знают также представитель 
компании - игрока гостиничного рынка и представитель международной 
консалтинговой компании. По словам первого, холдинг Арсена Канокова 
является наиболее вероятным покупателем отеля. 

Первоначальным владельцем Radisson Blu Resort & Congress Centre было ЗАО 
"Отель Девелопмент" - структура бывшего президента "Интуриста" Аббаса 
Алиева. Под этот проект она взяла кредит Внешэкономбанка. Стоимость 
строительства оценивалась в 6 млрд руб., из которых ВЭБ выдал 70%, писали 
"Ведомости". Однако в итоге компания не смогла обслуживать долг. В феврале 
2016 года Арбитражный суд Москвы удовлетворил требование ВЭБа к ЗАО 
"Отель Девелопмент" и еще пяти компаниям Алиева, которые строили 
Kempinski Grand Hotel в Геленджике и комплекс апартаментов "Сады морей", о 
взыскании по кредитным договорам 23,5 млрд руб. 

В общей сложности свои возможные потери из-за финансирования 
олимпийских строек ВЭБ оценивал в 190 млрд руб. В июне 2016 года банк 
сообщил о реструктуризации этих кредитов на 25 лет. Тогда же РБК стало 
известно о возможной продаже Radisson Blu Resort, который отошел ВЭБу за 
долги ЗАО "Отель Девелопмент". 

Что входит в "Синдику"  

Состояние Арсена Канокова журнал Forbes оценивает в $500 млн. С сентября 
2005 по декабрь 2013 года Каноков занимал пост главы Кабардино-Балкарской 
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Республики (КБР). С 25 декабря 2013 года является представителем 
парламента КБР в Совете Федерации. В основанный им холдинг "Синдика" 
входят сеть торгово-развлекательных комплексов, а также универсальные и 
строительные рынки в Москве (среди них - Троицкий в Строгино, Усачевский в 
Хамовниках, Братиславский в Марьино и Покровский в Бирюлево-Западном), а 
также гостиничные активы. Помимо Radisson Blue Paradise Resort в Сочи 
стоимостью 7 млрд руб. структуры сенатора, по словам опрошенных РБК 
консультантов, в разное время владели гостиницами в Пятигорске, Ставрополе 
(работают под брендом "Интурист"), Тамбове, Ростове-на-Дону и 
Невинномысске, СПА-отелем "Синдика" в Нальчике и санаторием в 
Кисловодске.  

Покупать - не строить  

Radisson Blu Resort расположен неподалеку от марины и Олимпийского парка. 
Во время проведения Игр в отеле останавливались члены Международного 
олимпийского комитета и высокопоставленные российские чиновники. Премьер 
Дмитрий Медведев регулярно принимает здесь гостей Сочинского 
инвестиционного форума. В 2016 году в конгресс-центре отеля проходили 
встречи Владимира Путина и мировых лидеров в рамках делового форума 
Россия - АСЕАН. 

"Сегодняшняя конъюнктура и цены на гостиничные активы позволяют 
рассчитывать на успешное закрытие сделок с повышенной доходностью", - 
считает Олег Эскиндаров. При этом приобретение уже готового объекта 
предполагает более короткий срок возврата инвестиций, чем строительство 
отеля с нуля, поясняет он. 

С этим мнением согласны опрошенные РБК консультанты. Стоимость 
строительства отеля на 508 номеров, подобного Radisson Blu Resort, составит 
около $300 тыс. на номер, говорит заместитель руководителя по развитию 
индустрии гостеприимства CBRE Станислав Ивашкевич. Таким образом, общая 
стоимость актива - $152,4 млн, или 8,5 млрд руб., подсчитал РБК. Однако, 
учитывая текущие операционные показатели, стоимость будет ниже - от 5,1 
млрд до 6,1 млрд руб., уверен партнер Colliers International Станислав Бибик. 
Сроки окупаемости объекта он оценивает в девять-десять лет, что сопоставимо 
со среднерыночными показателями. 

С учетом того что ВЭБ может продать отель со скидкой, окупаемость проекта 
составит около 15 лет, считает Ивашкевич. Он напоминает, что структура 
Алиева не смогла обслуживать кредит из-за того, что операционные 
показатели, которые закладывались при строительстве в 2010-2011 годах, не 
соответствовали реалиям после кризиса 2014 года. Однако сам по себе 
Radisson Blu Resort & Congress Centre - "это очень хороший отель", и "Синдика" 
сможет сократить операционные издержки примерно на 5% "за счет 
синергетического эффекта" с ее отелем по соседству, добавляет Ивашкевич. 

Что же касается общей ситуации в этом сегменте рынка, то загрузка отелей в 
Сочи в высокий сезон близка к 100%, а в среднем в 2016 году составляла 50-
55%, говорит директор департамента консалтинга Knight Frank Ольга Широкова. 

По данным консалтинговой компании JLL, по итогам летнего сезона 2016 года 
средняя загрузка качественных отелей "прибрежного кластера", где находятся 
отели Radisson Blu, достигла 68% против 54% летом 2015 года. "В первом 
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квартале [2017 года], который традиционно не является высоким сезоном для 
гостиниц у моря, загрузка продолжила расти и, прибавив 2 п.п. по сравнению с 
первыми тремя месяцами 2016 года, превысила 42%, - говорит руководитель 
департамента гостиничного бизнеса компании JLL Татьяна Веллер. - Средний 
тариф за этот же период вырос почти на 15% - до 7 тыс. руб. [за ночь]. В 
совокупности это привело к увеличению доходности на номер (RevPAR) почти 
до 3 тыс. руб.". 
http://www.rbc.ru/business/25/04/2017/58ff32439a79476aca341156 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

ГРУППА ВНЕШЭКОНОМБАНКА: 
 

 

РИА Новости, 25 апреля 2017 

АКЦИОНЕРЫ БАНКА "ГЛОБЭКС" СМЕНИЛИ ЧЕТЫРЕХ ДИРЕКТОРОВ В 
СОВЕТЕ 

Акционеры банка "Глобэкс" (контролируется ВЭБом) утвердили новый состав 
совет директоров, в него вошли четыре новых директора, сообщается в 
материалах банка. 

Новичками в совете стали члены совета директоров Связь-банка Иван Филев, 
Игорь Краснов и Елена Лобанова, а также временно исполняющий обязанности 
президента банка Валерий Освянников, кандидатуру которого совет директоров 
ранее одобрил на должность главы финансовой организации. 

Покинули совет директоров бывший президент банка Виталий Вавилин, 
зампред Внешэкономбанка Юлия Карпова, бывший председатель совета "НТБ" 
Владимир Каданников и Сергей Кузнецов, который с 2004 года возглавляет 
юридический департамент Внешэкономбанка. 

Банк "Глобэкс", основанный в 1992 году, в разгар кризиса 2008 года был 
передан на санацию ВЭБу. Госкорпорации принадлежит 99,99% акций 
"Глобэкса", которые ВЭБ планирует продать. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

 

Коммерсантъ, 26 апреля 2017 

ПОД ДИКТОВКУ ЮРИСДИКЦИИ 

Верховный суд встал на сторону акционера "Связного"  

Акционер "Связного" кипрская Trellas, подконтрольная структурам бизнесмена 
Олега Малиса, добилась пересмотра в Верховном суде РФ (ВС) 
мотивировочной части решения кассационной инстанции в тяжбе с банком 
"Глобэкс" вокруг акций ритейлера. Решение суда сняло часть рисков для 
Trellas, но процесс, в рамках которого банк требует с компании €63 млн, не 
завершен.  

http://www.rbc.ru/business/25/04/2017/58ff32439a79476aca341156
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 Вчера экономколлегия ВС удовлетворила жалобу Trellas Enterprises Ltd, 
исключив из ранее принятого постановления кассации по иску банка "Глобэкс" 
спорные, по мнению компании, фразы. Как сообщал ранее "Ъ", "Глобэкс" подал 
иск к Trellas об обращении взыскания на 22 млн акций Svyaznoy NV, 
холдинговой компании российского ритейлера "Связной", заложенных по 
договору от 12 октября 2012 года. Залог обеспечивал договор, по которому 
Trellas должна была выкупить у банка 5% акций Svyaznoy NV. Оплата 
планировалась несколькими траншами. Trellas успела заплатить только часть 
суммы, а в конце 2014 года банк потребовал досрочного погашения оставшихся 
средств (залогом по ним были еще 5% Svyaznoy NV). Как раз в то же время 
начался процесс смены контролирующего акционера Trellas, которым был 
Максим Ноготков. Группа Solvers, принадлежащая Олегу Малису, выкупила у 
ОНЭКСИМа права требования на кредит Trellas, залогом по которому был 
контрольный пакет этой компании.  

Требования "Глобэкса" к Trellas об обращении взыскания на акции были 
отклонены российскими арбитражными судами. Но Trellas не согласилась с 
двумя фразами из мотивировочной части постановления кассационного суда. 
Первая и апелляционная инстанции в своих решениях сочли, что основное 
обязательство по договору купли-продажи акций прекратилось, а банк не 
доказал, что был вправе потребовать досрочного погашения долга. Кассация 
же указала, что для таких выводов не было правовых оснований и они не могут 
иметь преюдициального значения, поскольку договор купли-продажи акций был 
подчинен английскому праву, нормы которого суды не изучали. Именно это 
Trellas и обжаловала в ВС, ссылаясь на то, что кассация вышла за пределы 
своих полномочий. Вчера экономколлегия ВС исключила из постановления 
кассации спорные фразы.  

Партнер адвокатского бюро S&K "Вертикаль" Михаил Ильин говорит: 
"Соглашусь с доводами компании Trellas о том, что, если выводы кассации 
оставить в силе, следует ожидать массового обращения недовольных в любые 
иностранные суды с тем, чтобы оспорить и отменить вступившие в силу 
российские судебные акты. Тем самым наносится удар российскому 
национальному правосудию, поскольку обязательность его решений будет 
легко обойти с помощью любых иных арбитражных или третейских судов". 
Управляющий партнер адвокатского бюро "Бартолиус" Юлий Тай отмечает, что 
в ВС нередко оказываются дела о превышении полномочий кассационной 
инстанцией, но это первое дело, касающееся исключения фраз из 
мотивировочной части судебного акта. "Компания перестраховалась, поскольку 
решение по делу и так было в ее пользу", -  добавляет господин Тай.  

 Ранее Trellas проиграла спор в Лондонском международном арбитраже 
(ЛМАС), который в июле 2016 года обязал ее выкупить у "Глобэкса" акции 
Svyaznoy NV за €63 млн. Представитель Trellas сообщил "Ъ", что добровольно 
исполнить решение ЛМАС они не могут из-за ограничительных мер, 
наложенных Окружным судом Никосии (Кипр) еще в декабре 2014 года. Тогда 
кипрский суд вынес запретительные приказы о том, что компания не вправе 
погашать долги без согласия кредиторов, которые участвуют в кипрских 
судебных процессах.  

 Заявление "Глобэкса" о признании и приведении в исполнение решения ЛМАС 
сейчас рассматривает арбитражный суд Москвы. В это дело безуспешно 
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пыталась вступить третьим лицом North Financial Overseas Corp. Олега Малиса, 
которая отсудила у Trellas в том же Лондонском арбитраже $135,6 млн. Общую 
задолженность Trellas ранее в компании оценивали более чем в 30 млрд руб., 
из которых примерно 20 млрд руб. она должна группе Solvers. Юлий Тай 
напоминает, что банк может пойти и "в голландский суд по месту нахождения 
компании, чьи акции заложены, и попросить исполнить решение ЛМАС там". В 
банке "Глобэкс" отказались от комментариев.  
https://www.kommersant.ru/doc/3282219 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Коммерсантъ, 26 апреля 2017 

ЧЕМ ПРЕДЛАГАЕТСЯ ПОМОЧЬ ЭКСПОРТУ ВАГОНОВ И ТЕПЛОВОЗОВ 

Экспорт должен компенсировать спад спроса в России  

 Институт проблем естественных монополий (ИПЕМ) разработал проект 
стратегии развития экспорта железнодорожного машиностроения для общей 
экспортной промстратегии. Среди потенциальных рынков сбыта эксперты 
называют СНГ, Африку и Латинскую Америку. Несмотря на текущее падение 
экспорта, за счет новых финансовых и нефинансовых мер поддержки в ИПЕМ 
видят возможность выйти к 2025 году на $1 млрд экспорта. Среди действующих 
механизмов аналитики отмечают финансовую поддержку экспорта, в том числе 
налоговое регулирование внешнеэкономической деятельности, госгарантии, 
льготное кредитование покупателей, финансирование экспортных операций 
ВЭБом и Росэксимбанком, страхование экспортных кредитов ЭКСАР, а также 
ряд нефинансовых мер. В будущем предлагается также субсидировать 
процентные ставки по валютным кредитам, привлекать к финансированию 
ставок банки с госучастием, а также предоставлять фондирование 
Росэксимбанку под покрытие ЭКСАР в рамках клубных сделок при участии 
коммерческих банков. Кроме того, список мер предлагается дополнить 
субсидиями на НИОКР для экспортной продукции, а также на ее адаптацию, 
сертификацию и омологацию.  

Отдельно в ИПЕМ предлагают напрямую субсидировать часть затрат 
производителей-экспортеров на производство высокотехнологичной продукции, 
ставки по их кредитам на пополнение оборотного капитала, транспортные 
затраты на экспорт до рынков сбыта. Также предложено компенсировать 
импортные пошлины на комплектующие. Кроме того, для поддержки 
страхования и гарантийных обязательств по экспорту предлагается давать 
контргарантии Минфина на гарантийное покрытие ЭКСАР, выпускать 
таможенные гарантии и гарантии обеспечения качества, субсидировать часть 
страховой премии и других затрат ЭКСАР, гарантировать лизинговые платежи 
и т. д.  

Стимулировать локализацию российского производства в странах-импортерах и 
развитие сервисной базы аналитики предлагают через субсидии ставок по 
кредитам на локализацию, долгосрочное льготное финансирование экспорта с 
учетом жизненного цикла, а также льготное финансирование на 
послепродажное обслуживание экспортной продукции.  

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

https://www.kommersant.ru/doc/3282219
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Lenta.Ru, 25 апреля 2017 

КРАУДСОРСИНГ ПОМОГ ВЛАСТЯМ ОПРЕДЕЛИТЬ ПРИОРИТЕТЫ 
БЛАГОУСТРОЙСТВА МОНОГОРОДОВ 

Во вторник, 25 апреля, были подведены итоги работы краудсорсинговой 
платформы моногорода.рф, на которой жители в течение нескольких месяцев 
оставляли свои идеи по благоустройству ключевых городских территорий. В 
общей сложности от них поступило более шесть тысяч предложений. Об этом 
сообщает пресс-релиз Фонда развития городов и КБ "Стрелка", поступивший в 
редакцию "Лента.ру". 

В конце 2016 года была запущена онлайн-платформа моногорода.рф - 
коммуникационная площадка Программы "5 шагов благоустройства", которая 
реализуется в рамках совместного комплексного проекта развития городской 
среды, разработанной КБ "Стрелка" и АИЖК при поддержке Фонда развития 
моногородов. 

Главной целью Программы благоустройства является создание комфортных 
общественных пространств в монопрофильных городах России для решения 
вопросов их комплексного развития. Особое значение инициаторы проекта 
уделили краудсорсингу, эффективному инструменту по сбору идей жителей 
моногородов. 

За время работы краудсорсинга, сайт посетило более 100 тысяч уникальных 
пользователей, которые оставили 6311 идеи по улучшению городской среды. В 
марте сбор идей был завершен, а все они были размещены в специальном 
разделе сайта "Идеи". 

Некоторые идеи жителей уже включены в программу благоустройства 
населенных пунктов на 2017 год. Среди них: Нижнекамск, Армянск, Кольчугино, 
Павловск, Камские Поляны, Набережные Челны, Магнитогорск, Петровск и 
другие моногорода. 

Первый вице-премьер Игорь Шувалов высоко оценил достигнутые результаты. 
"Невозможно сделать горожан счастливыми, если они в этом не будут 
принимать никакого участия. Только вместе с ними, только опираясь на их 
видение и мнение", - подчеркнул он. 

В свою очередь руководитель программы комплексного развития моногородов, 
зампред Внешэкономбанка Ирина Макиева отметила, что программа 
модернизации моногородов находится в активной стадии реализации. И 
краудсорсинговый портал моногорода.рф способствовал выяснению нужд и 
потребностей непосредственно горожан. 

Руководитель проекта моногорода.рф в КБ "Стрелка" Максим Исаев выразил 
уверенность, что эта работа станет первым шагом в выстраивании партнерской 
работы населения и власти.  
https://lenta.ru/news/2017/04/25/monogorodaplatforma/ 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Полит.ру, 25 апреля 2017 

СУД ОБЯЗАЛ МЕТРО КИЕВА ВЫПЛАТИТЬ "ДОЧКЕ" ВЭБА 75 МЛН 
ДОЛЛАРОВ 

Высший хозяйственный суд Украины рассмотрел кассацию Киевского 
метрополитена на решение суда низшей инстанции, оставив в силе решение, 
по которому метро должно выплатить за вагоны около 2 млрд гривен (75 млн 
долларов). Об этом сообщается на сайте метрополитена. 

Долг необходимо выплатить компании "Укррослизинг" - дочерней структуре 
российского Внешэкономбанка. В 2009 году компания передала киевскому 
метро 100 вагонов в лизинг. 

"Укррослизинг" также требовал выплаты пени в размере 42 млн гривен (1,5 млн 
долларов), но Высший хозяйственный суд Украины отменил решение о выплате 
метрополитеном этой суммы. 

С 16 марта счета киевского метро были арестованы по решению Киевского 
апелляционного хозяйственного суда, чье решение сегодня подтвердил 
высший арбитраж. 

"Из-за ареста средств предприятие пока не в состоянии осуществлять закупку 
запасных частей и оборудования для проведения регламентных капитальных и 
текущих ремонтов. Также складывается угрожающая ситуация с выплатой 
заработной платы работникам, что может привести к социальной 
напряженности в коллективе", - говорится в сообщении метрополитена.  
http://polit.ru/news/2017/04/25/metro_kiev/ 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

РАЗНОЕ:  
 

 

Российская газета, 25 апреля 2017 

ГЛАВА СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ГОЛИКОВА ОТВЕТИЛА НА ВОПРОСЫ 
ЧИТАТЕЛЕЙ "РГ" 

Глава Счетной палаты Татьяна Голикова ответила на вопросы читателей 
газеты 

За год сумма нарушений, обнаруженных Счетной палатой, увеличилась почти 
до 966 миллиардов рублей. Главным образом за счет вольных и невольных 
ошибок в бюджетном и бухгалтерском учете, в финансовой отчетности.  

Об этом рассказала председатель Счетной палаты Татьяна Голикова, отвечая 
на вопросы читателей "Российской газеты". Около пятисот писем пришло от них 
на "Деловой завтрак" с главой Счетной палаты. Все послания мы передали 

http://polit.ru/news/2017/04/25/metro_kiev/
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Татьяне Алексеевне. На большинство из них она ответила лично адресатам. А 
наиболее часто повторяющиеся вопросы мы публикуем сегодня. 

Моногорода: деньги есть, проектов нет 

Суровегина Г.А.: Немного удручает вывод Счетной палаты, что "моногородам 
деньги не нужны - не осваивают". Лукавство или неведение? Известная 
практика, что выделенные на проект или грант бюджетные деньги можно 
получить лишь в конце года. Получается, надо брать займы под проценты, 
чтобы погасить долг при получении транша. Ни один из опытных чиновников на 
это не пойдет. Проще вернуть в казну деньги. В идеале нужно, чтобы средства 
на 2018 год были выписаны в декабре 2016-го и стали доступны в январе-
феврале 2018 года... Это азбука... А так каждый думает, что кто-то проценты 
собирает с депозитов.  

Татьяна Голикова: Счетная палата не делала вывода, что "моногородам деньги 
не нужны - не осваивают". Напротив, государственная поддержка моногородам 
необходима, но она должна быть эффективной. 

Правительством в 2009-2016 годах осуществлялись мероприятия, 
направленные на улучшение социально-экономического положения 
моногородов. В рамках антикризисных действий в 2010-2011 годах при 
финансовой поддержке из федерального бюджета реализовывались 
комплексные инвестиционные планы развития моногородов. Также 
правительством организовано ведение комплексного мониторинга социально-
экономического положения в моногородах с использованием ГАС "Управление", 
утверждены критерии отнесения муниципальных образований к моногородам и 
их перечень. В октябре 2014 года учрежден Фонд развития моногородов, 
основная задача которого - содействие развитию моногородов за счет 
реализации на их территориях инвестпроектов. Но пока принимаемые меры 
носили в основном оперативный характер и не решили задачу стабилизации 
ситуации. 

Увы, пока из-за ряда системных недостатков задача по комплексному развитию 
моногородов не достигнута, более того, ситуация ухудшается. И основной 
причиной такого результата является бессистемность. 

До сих пор так и не создана сбалансированная и комплексная программа 
развития моногородов, рассчитанная на долгосрочный период. Утвержденная в 
конце 2016 года приоритетная программа "Комплексное развитие моногородов" 
недостаточно проработана и требует корректировки. Анализ организационных 
документов минэкономразвития, Внешэкономбанка и Фонда развития 
моногородов свидетельствует о дублировании значительной части их функций 
по поддержке моногородов. В то же время ни один из федеральных органов 
исполнительной власти и институтов развития не обладает полной и 
достоверной информацией об объемах поддержки моногородов и, самое 
главное, об их эффективности и результативности. 

Деятельность Фонда развития моногородов по софинансированию расходов 
регионов на строительство и реконструкцию объектов инфраструктуры, 
необходимых для реализации новых инвестиционных проектов, должного 
влияния на социально-экономическое развитие моногородов также не оказала. 
Не менее важен и тот факт, что работа фонда не позволила создать 
необходимое количество независимых от градообразующих предприятий 
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рабочих мест, которые помогли бы моногороду выйти из категории с наиболее 
сложной социально-экономической ситуацией. 

По оценкам Счетной палаты, выделенные фонду в 2014-2016 годах средства 
значительно превысили его реальные потребности. Можно вложить очень 
много денег, но для того, чтобы достигнуть реального результата, необходимо 
сформировать комплексную государственную политику, стимулирующую 
переход моногородов к устойчивому саморазвитию, в том числе за счет 
решения вопросов социальной политики, ответственности бизнеса, 
диверсификации экономики страны и инновационного развития. 

Мы рассчитываем на положительный эффект от программы "Пять шагов 
благоустройства повседневности", которая начала реализовываться с 1 января 
2017 года. В ее рамках за два года во всех 319 моногородах предполагается 
провести ремонт центральных улиц, обустройство входных групп в 
поликлиники, подготовку педагогических и медицинских кадров. 
https://rg.ru/2017/04/25/glava-schetnoj-palaty-golikova-otvetila-na-voprosy-chitatelej-
rg.html 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

 

Banki.ru, 25 апреля 2017 

СБЕРБАНК ПЛАНИРУЕТ ЗАКРЫТЬ СДЕЛКУ ПО ПРОДАЖЕ УКРАИНСКОЙ 
"ДОЧКИ" В ПЕРВОЙ ПОЛОВИНЕ 2017-ГО 

Сбербанк России рассчитывает, что сделка по продаже украинской "дочки" 
будет закрыта в первом полугодии 2017-го. Об этом говорится в годовом отчете 
кредитной организации за 2016 год, подготовленном в соответствии с 
требованиями управления Великобритании по листингу (UKLA).  

"27 марта Сбербанк заключил юридически обязывающий договор о продаже 
100% акций ПАО "Сбербанк" (Украина) консорциуму инвесторов, в который 
войдут Norvik Banka (Норвик Банк, Латвия) и белорусская частная компания. 
Закрытие сделки ожидается в первом полугодии 2017 года после получения 
одобрений сделки финансовыми и антимонопольными регуляторами 
соответствующих юрисдикций, включая Латвию и Украину", - говорится в 
отчете.  

Как сообщалось ранее, в рамках сделки по продаже украинской "дочки" 77,5% 
акций кредитной организации получит Саид Гуцериев, а оставшуюся долю - 
Norvik Banka.  

Президент Украины Петр Порошенко ввел санкции в отношении банков с 
российским госкапиталом сроком на год. В черный список попали Сбербанк, 
ВТБ, Проминвестбанк, VS Bank и БМ Банк.  

Сбербанк объявил о продаже украинской "дочки"  

Сбербанк заключил договор о продаже дочернего украинского банка (ПАО 
"Сбербанк") консорциуму с участием латвийского Norvik Banka и частной 
компании из Белоруссии. 

https://rg.ru/2017/04/25/glava-schetnoj-palaty-golikova-otvetila-na-voprosy-chitatelej-rg.html
https://rg.ru/2017/04/25/glava-schetnoj-palaty-golikova-otvetila-na-voprosy-chitatelej-rg.html
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Сбербанк России ПАО "Сбербанк России" - крупнейший банк в России и СНГ с 
самой широкой сетью подразделений, предлагающий весь спектр 
инвестиционно-банковских услуг. Учредителем и основным акционером 
Сбербанка является Центральный банк РФ, владеющий 50% уставного 
капитала плюс одной голосующей акцией; свыше 40% акций принадлежит 
зарубежным компаниям. Около половины российского рынка частных вкладов, 
а также каждый третий корпоративный и розничный кредит в России приходятся 
на Сбербанк.  

По данным Банки.ру, на 1 апреля 2017 года нетто-активы банка - 22 131,46 
млрд рублей (1-е место в России), капитал (рассчитанный в соответствии с 
требованиями ЦБ РФ) - 3 326,99 млрд, кредитный портфель - 14 498,62 млрд, 
обязательства перед населением - 11 172,26 млрд.  
http://www.banki.ru/news/lenta/?id=9706059 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

 

Ведомости, 25 апреля 2017 

ДУБАЙ ПОСТРОИТ СВОЮ ЭКОНОМИКУ НА ОСНОВЕ БЛОКЧЕЙНА 

Власти города надеются упростить жизнь себе и бизнесу с помощью новой 
технологии  

Дубай смог превратиться из небольшой рыбацкой деревушки в крупный 
торговый и бизнес-центр, привлекая компании крайне низкими налогами, 
развитой транспортной инфраструктурой и безопасной обстановкой на фоне 
нестабильности на Ближнем Востоке. Теперь власти крупнейшего города ОАЭ 
задумали новую трансформацию, чтобы закрепить за ним статус ведущего 
делового центра региона. Для этого они планируют построить свою экономику 
на основе технологии блочных цепей.  

Блокчейн больше всего известен благодаря использованию в виртуальной 
валюте биткоин, но ему можно найти множество применений. Технология 
заключается в записи и обмене информации о транзакциях в цепочке 
цифровых блоков. При этом записи не централизованы, хранятся на разных 
компьютерах и верифицируются всеми участниками сети.  

Цель властей Дубая - осуществлять большинство связанных с госструктурами 
операций с помощью блокчейна, что предположительно повысит их 
эффективность и поможет привлечь в город бизнес. "Мы хотим, чтобы 
правительство Дубая первым в мире стало использовать блокчейн к 2020 г., - 
говорит Аиша ибн Бишр из ведомства Smart Dubai. - Это разрушит нынешние 
системы, но поможет нам подготовиться к будущему".  

Тестирование технологии  

Блокчейн пока не распространен широко в коммерческой деятельности, но 
технологию тестируют многие крупные компании. Наибольшее внимание она 
привлекла в финансовом секторе, а теперь интерес к ней растет, например, в 
таких сферах, как управление цепочками поставок и здравоохранение. 

http://www.banki.ru/news/lenta/?id=9706059


 
 

13 

 

Блокчейн в будущем может ускорить транзакции и помочь в борьбе с 
мошенничеством и отмыванием денег.  

Но ряд вопросов, связанных с использованием технологии, пока остаются без 
ответа. Первый - кибербезопасность. Сторонники технологии настаивают на ее 
безопасности, но проверить это пока еще не удалось, а хакерские атаки на 
цифровые валюты в последние годы подчеркивают опасения. Второй - 
неопределенность в сфере регулирования. Нужно будет изменить юридические 
нормы в мире, чтобы адаптировать их к росту популярности блокчейна. Кроме 
того, переход на новую технологию требует высоких затрат, и есть много 
технических проблем с интеграцией баз данных блочных цепей с 
существующими системами.  

Несмотря на все это, преимущества блокчейна привлекают многие 
организации, а Дубай первым из городов стал поддерживать технологию на 
правительственном уровне.  

Сотрудничество частного и государственного секторов  

В марте Smart Dubai приступил к работе по внедрению блокчейна. В 
ближайшие месяцы ведомство проведет встречи с правительственными и 
частными организациями, чтобы определить услуги, которые можно 
максимально улучшить с его помощью. Также Smart Dubai будет вести 
информационную кампанию и в частном, и в государственном секторах, чтобы 
рассказать их участникам о потенциале технологии. Затем Smart Dubai 
планирует сотрудничать с этими организациями и запустить пилотные проекты 
уже в текущем году. По словам гендиректора Smart Dubai Висама Лутаха, такое 
сотрудничество необходимо, чтобы гарантировать движение всего эмирата в 
одном направлении и избежать дублирования усилий и затрат.  

Своим ведущим стратегическим партнером в этой инициативе Smart Dubai 
выбрал IBM, а советником - компанию Consensys, специализирующуюся на 
технологии блочных ценей. "Государственные ведомства и компании осознают 
необходимость иметь общий и защищенный регистр, обеспечивающий 
прозрачность и упрощающий бизнес-процессы", - утверждает Такрим Эль-
Тохами, генеральный менеджер IBM на Ближнем Востоке и в Африке.  

Первые шаги  

Несколько важных организаций в Дубае уже используют новую технологию.  

Любая желающая работать в эмирате компания обычно сначала имеет дело с 
министерством экономического сотрудничества. Его роль заключается в том, 
чтобы помогать создавать компании в Дубае, выдавать коммерческие 
лицензии, защищать права бизнеса и потребителей, развивать 
предпринимательство и торговлю. Министерство уже работает над тем, чтобы 
перевести на блокчейн регистрацию компаний и связанные с лицензиями 
услуги. "Мы хотим перенести существующую информацию в блокчейн и создать 
систему для новой информации, - говорит Мухаммед Шаэль Аль-Саади, 
отвечающий за корпоративную стратегию в министерстве. - Эти данные будут 
доступны другим местным организациям, что уменьшит дублирование данных, 
упростит и ускорит процесс создания бизнеса в Дубае".  

Еще один сторонник блокчейна - крупнейший дубайский банк Emirates NBD. В 
феврале он начал сотрудничать с IBM и некоторыми местными организациями, 
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чтобы изучить использование технологии в логистике и торговле. Последняя - 
основной бизнес Дубая, который с помощью своих портов превратился в 
важный экспортно-импортный центр, соединяющий рынки Азии с другими 
континентами. Объем ненефтяной международной торговли в эмирате 
составил около $348 млрд в 2016 г. "Цель в том, чтобы заменить бумажные 
контракты на умные, которые помогут сократить сложную документацию по 
отслеживанию и перевозке товаров", - говорит Али Саджвани из Emirates NBD.  

"Наша цель предельно ясна - сделать Дубай столицей технологии блочных 
цепей, - утверждает Бишр из Smart Dubai. - К 2020 г. у нас все подходящие для 
этого государственные услуги и транзакции будут происходить в блокчейне".  
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2017/04/25/687394-dubai-ekonomiku-
blokcheina 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

 

РБК, 25 апреля 2017 

СТРАНЫ ОРГАНИЗАЦИИ ИСЛАМСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА ОЖИДАЕТ 
РОСТ ЭКОНОМИКИ 

В 2016 году объем исламской экономики оценивался в $1,9 трлн., а объем 
отрасли исламских финансов - в $2 трлн. Прогнозируется, что к 2021 году 
объем отрасли достигнет $3 трлн  

"После наблюдавшегося на протяжении ряда лет разочаровывающего роста 
мировой экономики, радует появление признаков улучшения экономических 
перспектив, - заявил Президент Всемирного банка Джим Ён Ким. - Сейчас 
нужно воспользоваться этой динамикой и нарастить объемы инвестиций в 
инфраструктуру и человеческий капитал. Это крайне важно для ускорения 
устойчивого и инклюзивного экономического роста, необходимого для 
искоренения крайней бедности". 

Рост экономики в странах Организации исламского сотрудничества, по 
прогнозам, озвученным в докладе Всемирного банка, в текущем году 
повысится. Среди экспортеров нефти, в Саудовской Аравии прогнозируется 
незначительное ускорение роста до 1,6 % в 2017 году, а в Исламской 
Республике Иран дальнейшее увеличение добычи нефти и расширение 
иностранных инвестиций, как ожидается, будут способствовать повышению 
роста до 5,2 %. В некоторых частях Африки был зафиксирован рост в такие 
традиционно привлекающие инвестиции страны как Египет (с 6,9 до 7,5 
млрд.долл.) и Нигерия (с 3,1 до 4 млрд.долл.). Ожидается, что рост в 
Индонезии повысится до 5,3% в 2017 году благодаря росту частных 
инвестиций. В Малайзии прогнозируется ускорение роста до 4,3% в 2017 году 
по мере завершения процесса адаптации к более низким ценам на биржевые 
товары. 

Исламская экономика к 2021 выйдет на новый уровень.  

Исламская экономика продолжает мощно развиваться, благодаря чему 
появляется спрос на новые продукты и услуги. Агентство Thomson Reuters в 

https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2017/04/25/687394-dubai-ekonomiku-blokcheina
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2017/04/25/687394-dubai-ekonomiku-blokcheina
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глобальном отчете о состоянии исламской экономики 2016/2017 обозначило 
основные достижения и тренды, а также наметило новые возможности. 

В 2016 году объем исламской экономики оценивался в 1,9 трлн.долл, а объем 
отрасли исламских финансов - в 2 трлн.долл. Большую часть средств 
мусульмане тратят на еду и напитки в объеме $1,17 трлн, на одежду и 
украшения - $243 млрд., медиа и развлечения - $189 млрд, путешествия - $151 
млрд, лекарства и косметику - $133 млрд. Впервые была определена емкость 
сегмента сертифицированной халяльной еды в объеме $415 млрд, строгой 
одежды - $44 млрд.долл. и халяльного туризма в объеме 24 млрд.долл. 

Прогнозируется, что к 2021 году объем исламской экономики достигнет 3 
трлн.долл. (при среднегодовом темпе роста CAGR в 8%), а объем рынка 
исламских финансов - 3,5 трлн.долл. (при среднегодовом темпе роста CAGR в 
9,5%). 

Используя индикатор, основанный на деловом климате, созданном в 73 странах 
из 57 стран Организации Исламского Сотрудничества и 16 неисламских стран 
для развития исламской экономики, Thomson Reuters выявили лидеров в 
создании экосистемы (исламские финансы, халяльные еда, туризм, мода, 
медиа и развлечения, лекарства и косметика): Малайзия, Пакистан, 
Сингапур,ОАЭ, Кувейт, Бруней, Бахрейн, Катар, Судан, Саудовская Аравия, 
Иордания, Иран, Оман, Индонезия, Бангладеш. Стоит отметить, что исламские 
финансы и халяльная еда составили 45% и 35% экономики стран 
соответственно. 

Об интересе инвесторов свидетельствует активность по размещению частного 
капитала в отрасль халяльного продовольствия. Так, ESP Capital и Kingsey 
Capital Partners инвестировали 30 млн.долл. в Janan Meat, лидера по 
производству и поставкам мяса ягненка и баранины из Великобритании, в то 
время как Abraaj Capital и Texas Pacific Group инвестировали 400 млн.долл. в 
сеть фастфудов Kudu в Саудовской Аравии. 

В последние годы активизировалось сотрудничество стран Организации 
исламского сотрудничества с Российской Федерацией. Так, по поручению 
Президента Российской Федерации Владимира Путина была создана Группа 
стратегического видения "Россия - Исламский мир". В 2014 году в соответствии 
с Указом Владимира Путина Рустам Минниханов назначен председателем 
Группы. В рамках деятельности Группы проводится Международный 
экономический саммит "Россия-Исламский мир: КазаньСаммит 2017" - главная 
площадка взаимодействия субъектов Российской Федерации и государств 
исламского мира. Акцент в работе Группы сделан на практической реализации 
стратегического партнерства между Российской Федерацией и мусульманским 
миром. Благодаря активному сотрудничеству инвестиции в Россию из стран 
ОИС возрастают. 

Россия в 2017 году станет одной из самых привлекательных стран для 
совершения инвестиций. Об этом сообщает агентство Bloomberg.  

По версии агентства, Россия вошла в список из семи государств с 
развивающейся экономикой, которые в течение года будут являться наиболее 
популярными среди инвесторов. В перечне также значатся ЮАР, Мексика, 
Бразилия, Чили, Индия и Индонезия. Агентство также приводит оценку 
швейцарского банка UBS, согласно которой потенциальный доход от торговли 
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российской валютой может достичь 26% в течение ближайших 12 месяцев, что 
является максимальным показателем среди развивающихся рынков Европы, 
Ближнего Востока и Африки. 

По мнению Bloomberg, инвесторов в этом году будут привлекать те 
развивающиеся страны, где наблюдается улучшение политического климата, а 
также активы на рынках которых менее уязвимы к внешним негативным 
факторам. 

"Российский рубль - это главная ставка для инвесторов, которые занимают в 
валютах тех государств, где действует низкая процентная ставка, а также 
покупают ценные бумаги с высоким доходом", - отмечает Bloomberg. 

Россия - крупнейшая в мире страна по территории. С учетом логистики и в 
целом инвестиционного климата на региональном уровне инвесторы выбирают 
комфортное место ведения бизнеса. 

Сегодня Татарстан - лидер российского национального рейтинга состояния 
инвестиционного климата  

Республика Татарстан является самым привлекательным регионом России для 
совершения инвестиций. Сегодня республика - лидер российского 
национального рейтинга состояния инвестиционного климата. Как пишет 
журнал Forbes, эффективная работа руководства Татарстана по снижению 
административных барьеров и поддержке инвесторов является тем самым 
уникальным предложением для представителей деловых кругов, которого 
лишены многие другие регионы России. Мировая экономическая 
волатильность, федеральная правовая турбулентность представляют собой 
океан деловых рисков, которые самым эффективным образом минимизируются 
в Татарстане. Республика предоставляет разного рода государственные 
гарантии инвесторам со стороны правительства. Компании с государственным 
участием часто выступают локальными партнерами при создании совместных 
производств с инвесторами - это тоже своего рода гарантия стабильности 
ведения бизнеса. 

В Татарстане располагается три особых экономических зоны: ТОСЭР 
"Набережные Челны", Иннополис и Алабуга. По версии авторитетного журнала 
Foreign Direct Investment Intelligence (FDI), ОЭЗ "Алабуга" является лучшей 
зоной в Европе, привлекающей инвесторов. Среди них такие известные 
компании как Ford, 3М, Air Liquide. Составители рейтинга отметили "Алабугу" за 
расширение уже действующих производств резидентов, в частности, за 
строительство второй линии деревообрабатывающего завода KASTAMONU. 

"Каждый инвестор, зашедший в нашу республику, чувствует себя защищенным, 
что позволяет ему комфортно продолжать работу. Татарстан - поистине лучшее 
место для инвестирования"- отмечает глава Агентства инвестиционного 
развития Республики Татарстан Талия Минуллина. 

Также Республика является пилотным регионом по внедрению принципов 
партнерского (исламского) банкинга и финансирования в России. В этой сфере 
есть хорошие возможности для сотрудничества между странами исламского 
мира и Татарстаном. Это перспективное направление, на которое в последнее 
время все большее внимание обращают в России.  
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Первый заместитель председателя Внешэкономбанка Николай 
Цехомский: "Исламский банкинг станет источником инвестиций в Россию". Для 
Внешэкономбанка, по словам Цехомского, "исламский банкинг открывает 
новые возможности как для фондирования инвестиционной деятельности, так и 
в части поддержки российского промышленного экспорта". 

Исламские финансы в этом году станут главной темой Международного 
экономического саммита "Россия-Исламский мир: КазаньСаммит 2017", 
который пройдет 18-20 мая в столице Татарстана. Также на КазаньСаммит 2017 
Вас ждет презентация инфраструктуры и возможностей Особых экономических 
зон, инновационных проектов, ведущих промышленных игроков и объединений, 
финансовых институтов, инвестиционного потенциала регионов России и стран 
исламского мира.  
http://rt.rbc.ru/tatarstan/freenews/58ff46a39a7947816a514a88 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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